



11月の園だより

令和6年10月29日 いわき市立高坂幼稚園

さすがに秋らしくなりましたね。あんなに暑かったのに、しっかり山は紅葉するのですから、不思議な感じがします。園では縦割りのグループをつくっていっしょに遊んだり、お昼を食べたりする中で、すみれ組の子たちは小さな子の面倒を見ようとする心の育ちが見えます。

先日は、晴天の下で親子遠足を実施しました。初の試みで電車を利用しました。短い区間でしたが、ふだんは車での移動が多いと思われるので、貴重な経験（初めて？）となったことでしょうか。一方、課題も見えました。植田駅と元気センターの往復を歩いたわけですが、子どもの手をつながない方も見られました。喉元過ぎれば…ではなく、4月の交通教室で学んだことをしっかりと実践してほしいと思います（これは、ふだんの登園・降園時もです）。

30日には発表会があります。友だちと一緒に歌ったり、リズムカルに体を動かしたり、演じたりすることを楽しめるようにしていきたいと思います。お子さんが自信をもって舞台上上がるためには、日々の継続と励ましがとても大切です。ご家庭でもご協力をよろしく願います（衣裳の準備や、体調不良以外では休ませない、ということです）。



行事

- 3日（日・祝）文化の日
- 4日（月）振替休日
- 5日（火）小学校との交流（すみれ）
- 7日（木）愛園清掃
- 8日（金）引き渡し訓練
- 11日（月）移動図書館
- 12日（火）集金日
- 14日（木）PTA役員会
- 19日（火）誕生会
- 23日（土・祝）勤労感謝の日
- 27日（水）発表会予行
- 30日（土）発表会<12/2繰替休業日>

すみれ組のみドライブスルー降園が6回あります（一中の三者面談）。

12～15日（火～金） 18・19日（月・火）



今月のパンメニュー

29日はおにぎり弁当になります（かずしさんの都合）。

- 1日 コッペパン（チョコ） 焼きチーズカレー
- 8日 クリームパン チキンカツサンド
- 15日 食パン（チョコ） 焼きそばパン
- 22日 クリームドーナツ メンチカツパン
- 28日（木） ハムチーズパン メロンパン



11月は「児童虐待防止推進月間」です。

児童虐待に関する事案は増加傾向にあります。ニュースでも報道されているように、子どもの生命が奪われるなどの重大な事件が後を絶ちません。児童虐待としては「身体的虐待」や「性的虐待」がよく知られていますが、「ネグレクト」や「心理的虐待」というものもあります。

ネグレクト：家に閉じ込める、食事を与えない、ひどく不潔にする、自動車の中に放置する、重い病気になっても病院に連れて行かない など

心理的虐待：言葉による脅し、無視、きょうだい間での差別的扱い、子どもの目の前で家族に対して暴力をふるう（DV） など

適度な運動が頭・心を支えます。

はやインドア派？ 運動会や遠足で、お子さんの運動能力や体力に課題が見られたと思います。冬に向けて、意図的に体を動かす機会を増やしてみてください。

幼児期は、神経機能の発達が著しく、タイミングよく動く、力をコントロールするなどの能力が向上します。周りの状況の的確な判断や、予測に  基づいて行動する能力も含んでおり、けがや事故を防止することにもつながります。

また、運動や遊びから得られる成功体験は、「有能感」を育んだり、何事にも意欲的に取り組む態度を養ったりするようであり、社会性、社会適応力も発達させると言われています。幼児期に徐々に多くの友達と群れて遊ぶようになる中で、ルールを守り、自己を抑制し、コミュニケーションを取るからです。

さらに、敏捷な身のこなしや状況判断・予測などの思考・判断を要する全身運動（球技など）は、脳の抑制機能や認知機能の発達促進に有効だと考えられているそうです。つまり、適切な運動は、お勉強の下支えになるということでしょうか。

